
一    般    質    問 

（令和６年第４回定例会） 

１２月３日（火） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 
 
 
 
２．本市の強み、弱
みについて 

 

 
 
３．産業について 
 
 

 
４．ふるさと納税に
ついて 

 
５．教育について 
 

 
６．今後の八千代市
について 

１ 予算編成 
２ 歳入、歳出の傾向 
３ 今後の見通しと対応 
 
１ 総合計画についての分析は 
２ 分析結果の活用について 
３ 東葉高速線の通学定期割引率引上げの進捗 

４ 市長の２期目の取組実績は 
 
１ 八千代市が目指す産業の分析 
２ 農業、商工業、観光の連携など、未来への展望は 
３ 企業誘致 

 
１ ふるさと納税における分析は 
２ 展望と対策 
 
１ 本市の学校教育における強みについて 
２ 本市の社会教育における強みについて 

 
今後の八千代市の目指す方向性について 

 

１２月３日（火） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 

 
 
 
２．来年度予算編成 
 
３．庁舎建設問題 
 
４．都市問題 
 
５．議会質問の重要
性 

１ ２期７年７か月の総括として、自身の市政運営をどの
ように評価するか 

２ 八千代市の将来像をどう見ているか 

３ 京成本線各駅周辺の市長がビジュアライズしている姿
は 

 
令和７年度予算要求の概要 

 
現在の状況と今後の対応 

 
勝田台駅北口の用途地域について 

 
議会質問に対する答弁の整合性 



１２月３日（火） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  森   妙 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．未来を拓き、豊
かに生きる人間を
育む 

 
２．ともに支え合い
健やかでいきいき
と過ごせるまちづ

くり 
 
 
３．安心・安全なま
ちづくり 

１ 八千代市スポーツ都市宣言 
２ 小・中・義務教育学校の英語教育 
 
 
１ 帯状疱疹予防接種の助成 
２ 認知症に寄り添った地域社会の構築 
３ 認知症早期発見のための認知機能検診の実施 

４ 若年がん患者在宅療養支援 
５ 子供の生活・学習支援事業の拡充 
 
１ マンホールの計画的な維持管理 
２ 災害時における要配慮者の避難所整備 

 

１２月３日（火） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０２５年度予
算 

 
 
２．新庁舎建設 
 

 
 
３．社会保障の充実 
 
４．選挙結果と今後
の対策 

１ 予算編成方針 
２ 喫緊の課題 
３ 物価高騰対策 
 
１ 事業費増額に対する課題 
２ 建設スケジュール 

３ 庁舎機能の課題は 
 
国民健康保険 

 
１ 出前講座について 
２ 開票について 

 



１２月３日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 １ 大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．災害対策 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
２．医療的ケア児者
の支援 

 
 
３．いじめ対策 

１ 水害対策 
２ トイレに関する対策 
⑴ 避難所体育館のトイレ 
⑵ トイレトレーラー等の仮設トイレ 
⑶ 在宅避難者の携帯トイレ備蓄 

３ 災害ボランティアセンター運営協定 
４ 発災に備えた事前の対策 

⑴ 避難所運営（こども避難所体験、女性リーダー養成） 
⑵ 耐震補強と感震ブレーカー設置の補助 

 
１ 本市の現状と支援 
２ 医療的ケア児等コーディネーター 

３ 学校における支援 
 
１ 現状と従来の対応 
２ 重大事態調査のガイドライン改定 
３ スクールロイヤー 

 

１２月４日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢

について問う 
 
 
 
 
 

 
２．八千代ならでは
の豊かな自然環境
の保全と活用 

 
３．安全で快適な生
活・水環境保全へ
の取組 

 
４．核兵器廃絶と世
界平和への取組 

１ 持続可能な行財政運営の推進 

⑴ 令和７年度予算（大幅な歳出超過への対応） 
⑵ 中長期財政収支見通し 

２ ゼロカーボンシティの推進 
⑴ 地球温暖化対策実行計画への認識 
⑵ 廃棄物処理に伴う地域脱炭素化の推進 
⑶ 公共施設の電力環境配慮調達 

 
１ 花の観光都市やちよへの取組 
２ 谷津・里山の保全と活用 
 
 
１ ＰＦＡＳ汚染に対する取組 
２ 災害時における必要水確保対策 
 
 
１ 市民主体の平和事業の推進 
２ 平和事業功労者へのねぎらい 



１２月４日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．農業予算の増額
について 

 
２．農作物の盗難被
害発生を受けて 

 
３．西八千代地区の

中学校増設につい
て 

 
４．教科書採択につ
いて 

 
 
５．学校給食につい
て 

 
６．小・中学校の体

育館の空調設備整
備について 

 
７．平和事業につい
て 

 
８．レプリコンワク
チンの接種につい
て 

 
９．村上団地３街区
の日本語学校創設

について 
 
１０．印旛沼・印旛

放水路かわまち
づくり計画と八
千代市第５次総
合計画について 

 
１１．不正選挙対策

について 

議会への請願及び要望書等を受けての来年度に向けた農
業予算の増額について 
 
１ これまでどのような対策をしてきたか 
２ 今後の対策について 
 
現在の八千代市教育委員会の認識 

 
 
 
１ 教科書展示会の開催場所について 
２ 教科書展示会におけるアンケートについて 

３ 教科書採択の方式（単独採択・共同採択）について 
 
１ 学校給食センターの入札の基準について 
２ 地元の農産物の優先採用の取組について 
 
本市の現状及び今後の予定について 

 
 
 
１ 本市主催の映画「ひろしま」の上映について 
２ 平和事業の企画から実施までの流れについて 
 
１０月から始まった定期接種のうち、レプリコンワクチ

ンの接種状況について 
 
 
現在の進捗状況について 

 

 
 
印旛沼・印旛放水路かわまちづくり計画と八千代市第５

次総合計画のすみ分け 
 
 
 
 
１ 西東京市のケース 
２ 綾瀬市、大和市のケース 

 



１２月４日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
２．財政 
 
 
 

３．まちづくり 

１ 公約（東葉高速線通学定期割引率アップ）について 
２ 職員の普通退職（中途退職）と採用について 
 
１ 基金の運用について 
２ 定額運用基金（土地開発基金）について 
３ 都市計画税について 
 

１ 京成本線沿線活性化について 
２ 都市計画道路３・４・１２号線について 

 

１２月４日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全につ
いて 

 

２．災害対策につい
て 

 
３．福祉について 
 
 

 
４．交通について 

自転車の安全利用について 
 
 

１ 本市のペット防災について 
２ 災害時等の避難行動要支援者への取組について 
 
１ 高齢化社会における本市の介護予防の取組について 
２ アドバンス・ケア・プランニング（ＡＣＰ、人生会議）
を本市はどのように進めていくのか 

 
公共交通の利便性の低下について 

 



１２月４日（水） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．マイナンバー制
度に関連して 

 
２．八千代医療セン
ターの運営に関連
して 

 

３．不登校とひきこ
もり問題に関連し
て 

 
 

４．図書館運営に関
連して 

１ マイナ保険証の普及状況について 
２ マイナ保険証制度における運用と対応について 
 
１ 新規患者受付休止問題は改善されたのか 
２ 常勤医師不足問題は改善されたのか 
３ 東京女子医科大学新理事長とコンタクトしたのか 
 

１ 不登校児童・生徒の現状について 
２ 不登校支援の現在の取組は 
３ ひきこもりの現状について 
４ 支援・相談事業の今後について 
 

１ 各図書館の利用傾向について 
２ 地域図書館の図書購入費について 
３ 仮設施設である大和田図書館(公民館)の今後について 

 

１２月５日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 石 山 泰 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．環境に優しい持
続可能なまちづく
り 

 
２．安心・安全なま
ちづくり 

 
 
 

３．子育てしやすい
まちづくり 

１ ゼロカーボンシティの実現に向けて 
２ 省エネルギーの推進 
３ 循環経済の推進 

 
１ 特殊詐欺対策 
２ 防犯カメラの設置拡充 
３ 八千代１号幹線の水位計設置 
４ ＡＥＤの設置拡充及び購入補助 
 

１ 不登校対策 
２ 放課後対策 
３ サマー学童の補助金活用 
４ 子供のインフルエンザ予防接種助成 

 



１２月５日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ターについて 

 
２．八千代市の農業
の発展について 

 
 

 
３．教育問題につい
て 

 
 

 
 
４．パートナーシッ
プ制度について 

１ 理事会が新体制となったことによる八千代市への影響 
２ 地域医療検討会議の性格 
 
１ 米価の認識 
２ 農業委員会の意見書にある耕畜連携の取組 
３ 新規就農者の拡大、増加のために 
４ 予算の確保 

 
１ 教員不足解消のために積極的な対策を 
２ 不登校の現状、原因の認識と対策 
３ 校則の積極的な見直し 
４ 子どもの権利条例の制定 

５ 学校統廃合問題 
 
１ パートナーシップ制度の意義 
２ 具体的な進捗状況 

 

１２月５日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．景観について 
 

２．まちづくりにつ
いて 

 
 
 
 

３．防災について 
 
 
 
 
４．市庁舎整備につ
いて 

景観に関する取組について 
 

１ 空き家対策について 
２ 京成本線沿線の活性化について 
⑴ 八千代台駅周辺の活性化について 
⑵ 京成大和田駅周辺の活性化について 
⑶ 勝田台駅南口について 

 

１ 感震ブレーカーの導入について 
２ 災害時におけるインフラ復旧工事対応について 
３ 行政と避難所運営委員会との連携について 
４ 防災道の駅整備の現在の進捗状況と今後の見通し 
 
現在の進捗状況と今後の見通し 

 



１２月５日（木） ４人目 

個別質問順序１０ 辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．西八千代地区の
小学校、中学校対
応 

 
２．教育問題 
 
３．道の駅やちよ 

 
４．西八千代南部地
区のまちづくり 

 
５．子ども子育て支

援複合施設ハルモ
ニア 

 
６．安心な生活 

１ 小学校について 
２ 中学校について 
 
 
校内教育支援センターについて 

 
現状について 

 
１ 市街化区域編入の経緯と現状について 
２ 今後の取組について 
 
１ 児童発達支援センターの現状について 

２ 子ども支援センターすてっぷ２１大和田の現状につい
て 

 
Ｌｉｖｅ１１９について 

 



１２月５日（木） ５人目 

個別質問順序１１ 髙 橋 秀 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育てに優しい
まちづくり 

 
２．安心・安全に学
べる教育環境 

 
 

３．暮らしやすいま
ちづくり 

 
４．ＳＤＧｓへの取
組 

 
５．快適で環境に優
しいまちづくり 

 
６．スマート自治体 
 

 
７．活力ある地域づ
くり 

独り親の養育費について 
 
 
１ ＧＩＧＡスクール端末の更新 
２ 緊急地震速報の校内一斉放送 
３ 学校給食食物アレルギー対応 
 

１ 聴覚補助器等の積極的な活用への支援 
２ 高齢者日常生活支援 
 
１ 物流脱炭素に向けた宅配ボックスの普及促進 
２ 中小企業向けへの脱炭素経営促進 

 
１ 都市公園の整備管理 
２ インクルーシブ遊具の導入 
 
１ 「マイナ保険証」の普及と利用促進 
２ 生成ＡＩの活用 

 
地域公共交通 
⑴ 課題解決に向けての取組状況 
⑵ 公共交通事業者運転手確保支援事業 
⑶ 地域公共交通バリア解消促進等事業 
⑷ 東葉高速鉄道通学定期券 

 



１２月６日（金） １人目 

個別質問順序１２ 萩 原 麻由美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子育て・保育関
連 

 
 
 
 
２．教育関連 

 
 
３．地域福祉関連 

１ 保育園整備事業について 
２ 送迎保育ステーション整備事業 
⑴ 現状について 
⑵ 来年度の予定について 

３ 放課後子ども教室について 
 
小・中学校の校外プールについて 

現状と今後の予定について 
 
１ 介護関連の人員不足について 
２ ケアマネジャーの現状について 
３ 介護認定の現状について 

４ 通所交通費助成について 

 

１２月６日（金） ２人目 

個別質問順序１３ 﨑 村 知 生 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．京成本線沿線ま
ちづくりについて 

 
 
２．八千代医療セン

ターについて 
 
３．防災について 
 
 
 

４．公用車の事故 
 
 
５．教育関連 

１ 各駅沿線住民への意見収集 
２ おおわだフライデーナイト 
３ 都市計画道路３・４・１２号線について 
 
１ 救急医療体制の整備 

２ 災害時の受入れ体制 
 
１ 防災訓練の結果報告 
２ 南海トラフ地震臨時情報発表を受けて 
３ 地域避難施設認定制度 
 

１ 事故件数及び事故対応 
２ 自家用車の公用車としての利用 
 
１ 八千代市の教育方針 
２ 子どもサミットの成果 
３ ふるさとキャリア教育 
４ 校長会と教育委員会との連携 

 



１２月６日（金） ３人目 

個別質問順序１４ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．避難所にもなる
体育館へのエアコ
ン設置 

 
 
２．東葉高速線の運
賃値下げについて 

 
 
 
 
 

 
３．コミュニティバ
ス運行の必要性に
ついて 

 
４．緑が丘地域の中

学校不足問題 
 
 
５．西八千代地域の
地下埋設物につい
て 

１ 中学校への設置時期について 
２ 近隣市における設置時期の確認 
３ 来年の夏までに全ての中学校へ設置すべき 
４ 小学校体育館へのエアコン設置時期について 
 
１ 東葉高速自立支援委員会の開催について 
２ 自立支援委員会による支援内容について 

３ 自立支援委員会は具体的な支援策を明確にすべき 
４ 鉄道建設・運輸施設整備支援機構からの１０年債及び
３０年債について 

５ 東葉高速鉄道が抱える負債は国の責任で無利子にすべ
き 

 
１ 必要性の確認について 
２ 必要性の根拠について 
３ なぜ既存の公共交通は公共施設を経由しないのか 
 
１ 問題解決に向けた進捗と方向性 

２ 予測した児童・生徒数と現在の状況 
３ 学校適正配置について 
 
１ みどりが丘小学校前の工事について 
２ 地下水のＰＦＡＳの有無について 

 

１２月６日（金） ４人目 

個別質問順序１５ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

教育 １ 新たな教育長が就任したが、前任者の取組、新教育長
としての意気込み、展望は 

２ 小学校の行事の見直しについて 
３ 教育委員会内での新たな取組 
４ 新型コロナウイルス感染症対応 
⑴ 学校での対応状況 
⑵ 教職員の罹患状況 
⑶ 児童・生徒、教職員への今後の対応 

 


